



ZSL
Zentrum für Schulqualität
und Lehrerbildung
Baden-Württemberg



PRESSE INFORMATION

aim Kommunikation
Dr. Anna Weiland
weiland@aim-akademie.org
07131 39097-397

Datum:
31.03.2023

aim-BiKo 2023 zeigt Perspektiven für die Bildung der Zukunft

Erfolgsversprechende Ansätze zur Verbesserung der Bildungssituation standen im Fokus der Bildungskonferenz mit rund 500 Teilnehmenden

Auf der Bildungskonferenz der Akademie für Innovative Bildung und Management Heilbronn-Franken, die in Kooperation mit dem Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung Baden-Württemberg am 25. März 2023 auf dem Bildungscampus der Dieter Schwarz Stiftung stattfand, präsentierten 50 Expertinnen und Experten aus Wissenschaft und Praxis den Teilnehmenden Maßnahmen, die Kompetenzen fördern, die heute und in der Zukunft entscheidend für eine erfolgreiche Bildungsbiografie sind.

Biko trifft auf große Resonanz und sorgt für Diskurs

In einer Video-Grußbotschaft zum Veranstaltungsbeginn ermutigte die Bundesministerin für Bildung und Forschung Bettina Stark-Watzinger die rund 500 anwesenden pädagogischen Fachkräfte und Interessierten: „Die Debatten zeigen, dass unsere Bildungslandschaft ein Update benötigt. Dies aber nicht irgendwann: Wir brauchen es Heute, sonst verspielen wir das Morgen.“

OECD-Bildungsdirektor Professor Andreas Schleicher kritisierte in seinem Eröffnungsvortrag die aktuelle Situation der deutschen Bildungslandschaft, die junge Menschen oftmals nicht für ihre Zukunft ausbildet. Er stellte den OECD-Lernkompass vor, der den Ausgangspunkt für die anschließenden Podiumsrunden bildete. Die Biko eröffnete nicht nur hier den Raum für eine kontroverse und interdisziplinäre Auseinandersetzung mit dem Thema „Kompetenzen heute und morgen“. In über 30 praxisnahen Workshops, Impulsvorträge und Lesungen setzten sich die Teilnehmenden mit der Förderung zukunftsorientierter Fähigkeiten auseinander.

„Die aim Biko zeichnet sich durch den Diskurs über lebensbegleitendes Lernen aus, der nicht nur von der Politik oder der Praxis begleitet wird, sondern von vielen Kräften der zivilen Gesellschaft“, sagt Prof. Schleicher.

Neuer Termin steht bereits fest: 29. März 2023

Als einen ersten Schritt auf einem Weg, der neu und gemeinsam beschritten werden muss, beschreibt Tatjana Linke, Geschäftsführerin der aim und Biko-Gastgeberin, die Veranstaltung der Bildungskonferenz: „Wir als aim möchten dazu beitragen, ein Bewusstsein dafür zu schaffen, dass die Bildung der Zukunft anders aussehen muss. Nach der Corona-Zeit haben wir gemerkt, dass wir nicht einfach wieder dort anfangen können, wo wir 2019 aufgehört haben.“

Die Biko 2023 gibt Anstoß für Folgeveranstaltungen und wird selbst am 29. März 2025 wieder stattfinden.